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TSV Nahe von 1924 e. V. 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 22. März 2024 im Bürger-
haus Nahe 

 

1. Begrüßung (Grußworte) 
 

Der Vorsitzende, Torsten Wetzel, eröffnet die Sitzung um 19:08 Uhr und 
begrüßt die Anwesenden.  

Namentlich erwähnt werden Herr Dr. Manfred Hoffmann, Bürgermeister 
in Nahe, Herr Volker Wulff, Bürgermeister in Itzstedt, die Ehrenvorsitzen-
den Herr Manfred Kohn und Herr Klaus Linnecke, die Ehrenmitglieder 
Frau Karin Beckmann, Frau Helga Hellwich, Herr Rolf Neuberger und 
Herr Siegmar Gomille sowie der Vorsitzende des Trägervereins der 
Sporthalle in Nahe, Herr Marcus Götte.  

Abgesagt haben der neue Amtsdirektor des Amtes Itzstedt, Herr Dirk 
Willhoeft, und die Schulverbandsvorsitzende, Frau Doris Pleß, die Grüße 
ausrichten lassen und einen guten Verlauf der Sitzung wünschen.  

Herr Dr. Hoffmann spricht ein Grußwort, in dem er das 100jährige Beste-
hen des TSV thematisiert und das ehrenamtliche Engagement der vielen 
TSV-Mitglieder besonders hervorhebt. Außerdem kündigt er die finanzi-
elle Unterstützung der Gemeinden für die 100-Jahr-Feier an.  

 

2. Eröffnung und Ehrungen 

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversamm-
lung frist- und formgerecht ergangen ist und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist. 

Da keine Anträge gemäß § 10 Nr. 2 der Satzung gestellt wurden, sind 
die 14 Punkte der vorläufigen Tagesordnung mit der endgültigen Tages-
ordnung identisch. 

Das Protokoll führt Herr Maximilian Wetzel (Abteilungsleiter Fußball), da 
der geplante Protokollführer, Lennart Braasch, ausgefallen ist.  
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Beim Gedenken an die Toten wird an Herrn Helmut Schmidt (langjähri-
ger Abteilungsleiter Turnen) und an Herrn Hans-Joachim Gäde (u. a. 
2. Vorsitzender) erinnert und der weiteren Toten gedacht.  

Von den Mitgliedern, die seit 10 und 20 Jahren im Verein sind, ist Jonas 
Francke anwesend. Er erhält die Treuenadel in Bronze.  

Für 30-jährige Mitgliedschaft wird Herr Johannes Canisius (Badminton-
Trainer der Kinder und Jugendlichen), für 40-jährige Mitgliedschaft Herr 
Michael Beckendorf (1. stellvertretender Vorsitzender) und für 50-jährige 
Mitgliedschaft Frau Marianne Meinert geehrt.  

Der Vorsitzende bedankt sich bei der hauptamtlichen Geschäftsstellen-
mitarbeiterin Frau Ingrid Balzer und ihrer ehrenamtlichen Mitstreiterin 
Frau Elke Völzmann-Wetzel.  

Ein weiterer Dank geht an alle Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter, 
an alle Übungsleiterinnen und Übungsleiter, Helferinnen und Helfer für 
die geleistete Arbeit und deren ehrenamtliches Engagement, sowie an 
die Vorstandskollegen Herrn Michael Beckendorf, Frau Anja Peters 
(2. stellvertretende Vorsitzende, Jugendleiterin und stellvertretende Ab-
teilungsleiterin Fußball), Frau Mandy Sonnenberg (Kassenwartin) und 
Herrn Eddi Messerschmidt (Sportwart). 

Frau Anja Peters erhält das Wort. Sie berichtet über die gerade errich-
tete Zusammenarbeit mit dem Familienzentrum Nahe und die kostenfreie 
Mitgliedschaft der neugeborenen Naher Bürger beim Babyturnen für ein 
Jahr. Ferner berichtet sie über die Aktivitäten im Kinder- und Jugendbe-
reich der einzelnen Abteilungen (Badminton, Fußball, Inliner, Judo, 
Tischtennis). Im Anschluss nimmt sie gemeinsam mit Frau Kirstin Pelli-
nen (Abteilungsleiterin Leichtathletik) die Ehrung der anwesenden Kinder 
und Erwachsenen aus der Fußballabteilung vor, die im letzten Jahr ein 
DOSB Sportabzeichen erworben haben. Danach verlassen die geehrten 
Kinder, Jugendlichen und Erwachsenen die Versammlung. 
 

3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

Der Vorsitzende stellt die Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder 32 
fest.  
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4. Genehmigung des Protokolls der MV 2023 

Der Vorsitzende berichtet, dass das Protokoll der Mitgliederversammlung 
2023 innerhalb der 4 Wochenfrist nach der Sitzung erstellt und auf der 
Homepage veröffentlicht wurde. Es gibt keine Fragen zum Protokoll. Das 
Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

5. Jahresbericht des Vorstands 

Der Vorsitzende trägt den Jahresbericht vor.  

Seit der letzten Sitzung am 24. März 2023 sind ziemlich genau 12 Mo-
nate vergangen. 

Die Anzahl der Mitglieder ist im Vergleich zu März 2023 von 666 auf 713 
Personen und damit um 7 % gestiegen. Da manche Mitglieder in zwei 
oder drei Abteilungen Sport treiben, sind insgesamt sind 805 Personen 
in den einzelnen Abteilungen gemeldet. 56 % der Mitglieder sind männ-
lich und 44 % weiblich. Erwachsene machen 57 % der Mitglieder aus 
und Kinder und Jugendliche 43 %.  

Frau Brigitte Niemeitz hat sich leider im letzten Jahr aus der von ihr und 
Angelika Bergmann geleiteten Nordic-Walking-Gruppe zurückgezogen. 
Der Vorstand freut sich, dass Anne-Rose Fischer die Gruppe übernom-
men hat und die Gruppe weiterführt.  

Im September 2023 wurde für die Inventarversicherung nach mehreren 
Jahren wieder eine Inventur durchgeführt und das Vermögensgegen-
stände zum aktualisierten Neukaufpreis versichert.  

Zurzeit wird darüber nachgedacht, mit allen Übungsleiterinnen und 
Übungsleitern und mit den Helferinnen und Helfern, die Kinder und Ju-
gendliche betreuen, ein Seminar über die Prävention sexualisierter Ge-
walt im Sport zu besuchen, weil dieses Thema derzeit medial stark im 
Vordergrund steht. Der TSV möchte alles Mögliche tun, um die ihm an-
vertrauten Kinder und Jugendlichen zu schützen. Aus diesem Grund wird 
zukünftig auch von jeder Übungsleiterin und jedem Übungsleiter mit Be-
zug zu Kindern und Jugendlichen alle zwei Jahre ein erweitertes Füh-
rungszeugnis angefordert, das für diese Ehrenamt kostenlos bei der örtli-
chen Behörde beantragen kann.     

Die Überlegungen, die Aufwandsentschädigungen für die Übungsleiterin-
nen und Übungsleiter zu erhöhen, wurden für ein Jahr auf Eis gelegt. 
Seit 2015 erhalten die Helferinnen und Helfer und die Übungsleiterinnen 



Seite 4 von 6 
 

und Übungsleiter je nach Ausbildungsstand altersunabhängig zwischen 
6 und 12 Euro pro Stunde. Eine Erhöhung der Aufwandsentschädigung 
müsste mit einer Erhöhung des Mitgliedsbeitrages verbunden werden. 
Bei der letztjährigen Inflationsrate wurde jedoch Abstand von dem Ge-
danken genommen, die Beiträge zu erhöhen. Der Vorstand wird in die-
sem Jahr prüfen, ob durch eine moderate Erhöhung der Mitgliedsbei-
träge und/oder der Abteilungsbeiträge eine Erhöhung der Aufwandsent-
schädigung finanziert werden kann und das Ergebnis im nächsten Jahr 
präsentieren.   

Bei der Abteilungsversammlung der Abteilung Judo ist Jan Frick als Ab-
teilungsleiter bestätigt worden. Als stellvertretende Abteilungsleiterin ist 
Katrin Koll gewählt worden.  

Der TSV würde gern drei Stellen besetzen. Es wird eine Übungsleitungs-
hilfe für Frau Gertrud Pfadler beim Seniorenturnen, eine Übungsleiterin 
bzw. ein Übungsleiter für die Abteilung Judo sowie eine Hilfe für die 
Homepage gesucht.  

 

6. Kassenbericht für das Haushaltsjahr 2023 

Die Kassenwartin, Frau Mandy Sonnenberg, stellt den Kassenbericht 
2023 vor. Da im Dezember 2023 aus technischen Gründen bereits die 
Mitgliedsbeiträge für Januar 2024 eingezogen wurden, ist der Über-
schuss für das Berichtsjahr besonders hoch. Die Kassenwartin weist da-
rauf hin, dass die Mitgliedsbeiträge für Januar 2024 natürlich im Ge-
schäftsjahr 2024 fehlen werden und das Jahresergebnis 2024 entspre-
chend geringer ausfallen wird.  

 

7. Bericht über Kassenprüfung für das Haushaltsjahr 2023 

Die Kasse ist am 4. März 2024 von der Kassenprüferin Frau Bärbel Plap-
per und dem Kassenprüfer Herrn Freerk Fischer geprüft worden. Der 
Kassenprüfer berichtet über das Ergebnis der Prüfung und macht deut-
lich, dass die Kasse einwandfrei und vollkommen ohne Beanstandung 
geführt wurde. Der Kassenprüfer lässt über die Entlastung der Kassen-
wartin abstimmen. Die Kassenwartin wird einstimmig bei Enthaltung zur 
Person entlastet.  
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8. Entlastung des Gesamtvorstands 

Herr Freerk Fischer lässt über die Entlastung des Gesamtvorstands ab-
stimmen. Der Gesamtvorstand wird einstimmig bei Enthaltung zur Per-
son entlastet.  

 

9. Genehmigung des Haushaltsplanes 2024 
 
Die Kassenwartin stellt den Haushaltsplan 2024 vor. Der Vorsit-
zende lässt über den Haushaltsplan abstimmen. Der Haushaltsplan 
wird einstimmig genehmigt.  

 

10. Wahlen 
 

1. Der Vorsitzende berichtet von Herrn Lennart Braasch. Er hat sich 
bereit erklärt, sich in Abwesenheit zum Protokollführer für drei 
Jahre wählen zu lassen und die Protokolle für die Mitgliederver-
sammlungen 2025, 2026 und 2027 zu schreiben. Weitere Inte-
ressenten oder Vorschläge gibt es nicht. 
 
Bei der vom Vorsitzenden geleiteten Abstimmung wird Herr Len-
nart Braasch einstimmig gewählt.  
 

2. Die Amtszeit von Frau Bärbel Plapper als Kassenprüferin ist 
nach drei Jahren beendet. Die Satzung lässt die Wiederwahl zu. 
Die Kassenprüferin ist bereit, für eine weitere Amtszeit zu kandi-
dieren. Es gibt keine weiteren Interessenten oder Vorschläge.  
 
Der Vorsitzende lässt abstimmen. Frau Bärbel Plapper wird ein-
stimmig bei Enthaltung zur Person wiedergewählt und nimmt die 
Wahl an.  

 

11. Anträge gem. § 10 Nr. 2 der Satzung 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
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12. 100-Jahr-Feier 

Die Kassenwartin führt das Orga-Team der 100-Jahr-Feier. Sie berichtet 
über den Stand der Planungen.  

 

13. Verschiedenes 
 

Der Abteilungsleiter Fußball, Herr Maximilian Wetzel, berichtet, dass die 
Fußballabteilung testweise eine Inklusionsmannschaft gründet.  

 

14. Schlusswort 

Der Vorsitzende bedankt sich bei den Teilnehmenden und schließt die 
Sitzung um 20:28 Uhr.  

 

Nahe, 24. März 2024 

 

 

 

__________________________  __________________________ 

Vorsitzender Torsten Wetzel    Protokollführer Maximilian Wetzel 

(im Original gezeichnet)    (im Original gezeichnet)   


